
◇第２回目から本格的なグループ討議が始まります。興味のある方は、
ぜひ会場にお越しください。飛び入り参加も大歓迎です。
◇長野市公式ホームページ
「公共施設ﾏﾈｼﾞﾒﾝﾄ推進課」に
当日の資料などを
掲載していますので、
ご覧ください。

第１回 市民ワークショップ
オリエンテーションと「松代の公共施設を知ろう」

をテーマにグループ作業を行いました

【お問い合わせ先】
公共施設マネジメント推進課

電話：２２４－７５９２
松代支所 電話：２７８－２２８０

今後の予定 内 容 （予定） 会場

第２回
１２月１０日（日）
13：30-15：30

◆グループ討議
テーマ ～松代地区中心部の公共施設の

課題と将来像を考えよう～

松代支所

（２階大会
議室）

第３回
１２月２４日（日）

10：00-12：00

◆グループ討議
テーマ ～学校を中心とした公共施設の

集約化・複合化について考えよう～

第４回
１月２１日（日）

13：30-15：30

◆グループ討議
テーマ ～松代の公共施設の将来像をまとめよう～

◆意見発表、まとめ

11月26日（日）松代支所で「地区の公共施設について考える」市民ワーク
ショップを開催しました。
はじめに市から、長野市の公共施設の現状や課題などについて説明し、そのあと

「知っている松代の公共施設を書き出してみる」作業を行いました。作業のまとめ
を各グループから発表いただいた後、市から公共施設の概要調書などで施設を確認
しました。参加いただいた皆さま、ありがとうございました。

グループ作業の様子 熱心に話し合っていただきました

中学生のグループ
どんなアイディアが出るか楽しみです

回
覧



【ワークショップの感想など】

◆他の地区の現状など同じ松代地区でも知らないことが多くあり、参加者の方の色々な意見を聞
くことができてよかった。
◆松代のことを考える良い機会になった。
◆他の年代や地域の人達と意見を出すことができてよかった。
◆もう少し意見が出せればよかった。他グループの発表が参考になった。
◆松代の課題を見つめることが具体的にできたと思う。次は解決事項の提案実行ができるよう考
え、相談できればよいと思う。
◆次回以降の具体的な検討が楽しみになった。実現可能な具体案が多く出されるとよいと思う。
◆松代の公共施設を出してみると、とても多くてびっくりした。公共施設が多いと地域の方々と
ふれあえるのでとても良いと思うが、多い分、施設の整備が行き届かずに老朽化が進んでしまっ
た所が多いので、そういった所を今後どうしていくかが松代の課題点ではないかと思う。

◆公共施設全般：駐車場不足。利用者に施設利用料を負担してもらうべき。
◆青垣公園：プールが人気。子供がのびのび遊べる。体育館やグランドの予約がとれない。
◆真田宝物館：耐震性と老朽化。
◆象山記念館：来館者が少ない。
◆松代城跡などの文化財：お堀の水が汚い。周辺に飲食店がほしい。
◆大室古墳館：閑散としている。PR不足。アクセスが不便。
◆清野・豊栄保育園：老朽化。冷房がない。
◆小学校・中学校全般：夏暑く、冬寒い。
◆清野・西条・豊栄小学校：児童数の減少。 ◆東条小学校：老朽化。
◆松代小学校：音楽室と多目的室が市民も利用できる。他の小学校も同
様にしてほしい。
◆松代消防署：交通量が激しく、出入りに注意が必要。
◆松代斎場：きれいで清潔。 ◆公衆トイレ：きれいで充実。
◆公民館・各地区分館：老朽化。バリアフリー化されていない。メンテナンスが不十分。

◇第１回の結果を、広報ながの1月号の配布時期にあわせて回覧しています。
第２回の結果は、広報２月号の配布時期にあわせて回覧します。お楽しみに！

【松代地区の公共施設について】

両方を併せた見直しが必要

ワークショップにご参加いただいたこと、また、住民自治協議会の皆様には、参
加メンバーの募集や、開催日程の調整など、事前の準備にご尽力いただいたこと
に感謝申し上げる。こうして中学生から高齢者までの幅広い世代が一堂に集まっ
て議論することは、松代のまちづくりに大変有意義なことと考える。人口減少や
公共施設の老朽化が進む中、公共施設マネジメントは避けて通れない課題である。
4回のワークショップを通して、将来の松代地区の公共施設のあるべき姿を考え
ていただくようお願いしたい。

久保田総務部長あいさつ


